

À la Une



Charlevoix

Solidarité envers les personnes sinistrées

Dans Charlevoix, plus de 300 familles ont été affectées par les inondations de la semaine dernière. Le cardinal Lacroix leur adresse un petit mot.

Continuons à porter dans la prière ces personnes. Voici aussi une opportunité de participer à la collecte que l'unité missionnaire de Charlevoix organise...

[Détails ici.](#)

ÉVÉNEMENT PENTECÔTE 2023

des maisonnées

INVITATION le samedi 27 mai de 9h à 13h30
À : Tous les membres des maisonnées
et autres personnes intéressées



THÈME

« Donnez-leur vous-mêmes à manger »



LIEU

Église Saint-Jean-Chrysostome à Lévis



LE CARDINAL

Gérald Cyprien
Lacroix

Événement Pentecôte des maisonnées 2023

Pour une troisième année, l'équipe des maisonnées est heureuse de vous convier à ce rassemblement des membres des maisonnées du diocèse de Québec. Le thème est « Donnez-leur vous-mêmes à manger. » Cette parole de Jésus invite à croire que nous pouvons offrir aux autres « la joie de l'Évangile » en utilisant nos humbles moyens auxquels le Seigneur vient pallier par son amour et sa présence.

[Détails ici.](#)

Les soins palliatifs **PARTOUT**



Semaine nationale des soins palliatifs | 7 - 13 mai 2023



#snsp #soinspalliatifspartout | acsp.net/semaine



Du 7 au 13 mai 2023

La Semaine nationale des soins palliatifs

Les soins palliatifs sont une approche qui vise à apaiser la souffrance des personnes atteintes d'une maladie limitant l'espérance de vie et de leurs proches. Ces soins peuvent être prodigués dans n'importe quel contexte, que ce soit dans un foyer de soins palliatifs, dans une unité de soins de longue durée, à l'hôpital ou à la maison. [Accédez au matériel pour la Semaine nationale ici.](#)

[Les Québécois comprendraient mal les soins palliatifs](#) (La Presse)

Sondage Ipsos "[Connaissance des soins palliatifs au Québec](#)" ici.

Lettre ouverte au gouvernement fédéral et un Message aux fidèles catholiques

Cette lettre ouverte porte sur la permission accordée aux personnes atteintes de maladies mentales d'avoir accès à l'euthanasie et au suicide assisté.

[Lire les textes complets ici.](#)



Abus: le Pape propose des pistes pour une «spiritualité de la réparation»

«Aujourd'hui, personne ne peut honnêtement dire qu'il n'est pas touché par la réalité des abus sexuels dans l'Église», a encore souligné l'évêque de Rome. Face à ce problème systémique, François a ainsi énuméré trois principes qui selon lui peuvent permettre de bâtir «une spiritualité de la réparation».

[Lire la suite de l'article ici.](#)

Jeanne Mance: femme de coeur, de tête et d'action

Jean-Benoît Nadeau
Collaboration spéciale
6 mai 2023



Photo: L. Dugardin, fin du XIXe siècle, coll. des Religieuses hospitalières de Saint-Joseph Jeanne Mance

Commémoration de Jeanne Mance

Le Devoir offre dans ses pages un dossier complet sur Jeanne Mance, la co-fondatrice de Montréal. À l'occasion du 350e anniversaire de son décès, ce cahier spécial, préparé en collaboration avec le Musée des Hospitalières de l'Hôtel-Dieu de Montréal, rend hommage à cette femme de coeur, de tête et de vision ainsi qu'à ses héritières, les Religieuses hospitalières de Saint-Joseph, qui ont assuré et assurent encore aujourd'hui la poursuite de son oeuvre. [Accédez au dossier complet ici.](#)

[Saint François de Laval](#)

Les célébrations du 400e

Présentation radiophonique de la



programmation du 400e de naissance de François de Laval avec Gilles Routhier et Dany Bentz.

[Écoutez le Balado ici. \(13 min.\)](#)

Information aux paroisses

Journée des éducateurs et éducatrices de la foi

Une autre belle journée offerte par La Maison de François! Réserve ta journée du samedi 10 juin. Fais connaître cet événement-reconnaissance aux autres personnes impliquées en paroisse dans l'éducation de la foi. Plus d'information :

maisondefrancois@ecdq.org

[Détails ici.](#)



Prions!

Confions au Seigneur les jeunes qui se préparent aux Journées mondiales de la jeunesse de Lisbonne au Portugal du 1er au 6 août prochain.

[Visionnez le message que le pape leur adresse cette semaine.](#)



Samedi 13 mai 2023

Souper spaghetti et spectacle d'Étienne Drapeau

Encouragez les jeunes voulant aller à la JMJ cet été en venant à notre soirée!

- Moitié/moitié sur place, service de vestiaire et service de bar (argent contant seulement).

Quand : Le 13 mai dès 17h00,

Endroit : à l'église Notre-Dame-des-Laurentides

[Détails ici.](#)

Calendrier d'activités

Plusieurs activités sont offertes dans nos milieux. Nous invitons les paroisses, centres de formation chrétienne, mouvements, instituts de vie consacrée de notre diocèse à nous faire parvenir leurs invitations. Celles-ci apparaîtront sur le calendrier qui se trouve en page d'accueil du site www.ecdq.org. Écrivez-nous à : communications@ecdq.org.

Rencontre du Cenacolo

Prochaine rencontre:
mercredi 17 mai 2023 de
19h à 21h

Endroit : Église Notre-Dame de l'Espérance

[Détails ici.](#)

Agapèthérapie

Quand : Mardi 16 mai à
19 h jusqu'au dimanche
21 mai 12 h

[Détails ici.](#)

École Abbatiale à Saint-Benoît-du-Lac

Thème: « Nos pertes, source de croissance? »

Quand : du 26 au 28 mai
2023

[Détails ici.](#)

Dans les médias

Abus sexuels: la Commission pontificale annonce un fonds pour les pays pauvres

Charles III, un sacre anglican aux accents œcuméniques

Oui, le catholicisme au Québec a généré une culture de la solidarité

Lutte contre l'itinérance: « On ne peut pas continuer comme ça »

Où sont les psychologues au Québec?

Les églises peuvent aussi se convertir

Marcher ensemble

La parole du pape au Canada : pour mieux marcher ensemble

Avez-vous remarqué que les prises de parole du Pape, dans son pèlerinage au Canada, offrent beaucoup de matière pour la réflexion et l'action? Nous vous offrons chaque semaine une citation qui interpelle à aller de l'avant. [Lire le texte complet de la prise de parole lors de la rencontre avec les jeunes et les personnes âgées à Iqaluit ici.](#)



LA PAROLE DU PAPE AU CANADA :
pour mieux marcher ensemble

Mon ami, tu n'es pas fait pour vivoter, pour passer tes journées à équilibrer les devoirs et les plaisirs, tu es fait pour t'élever vers le haut, vers les désirs les plus vrais et les plus beaux que tu portes dans ton cœur, vers Dieu à aimer et le prochain à servir. Ne pense pas que les grands rêves de la vie sont des ciels inaccessibles. Tu es fait pour prendre ton envol.



DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS
29 JUILLET 2022, IQALUIT

Visite au collège autochtones d'Odanak

« Zone de non-droit », « far west »... des Mohawks de Kanesatake n'en peuvent plus

Une communauté innue affligée: « Le problème, c'est la coke »

Journée de la robe rouge : « nous sommes en crise », disent des leaders autochtones

Demande unanime de la Chambre pour une alerte publique lorsqu'une Autochtone disparaît

COMPRENDRE : Le choc des pensionnats pour autochtones

Le 4e colloque Pakatakan commence à Mani-utenam

Avez-vous pensé [vous abonner également à l'infolettre de notre webtélé, ECDQ.tv](#)? Recevez chaque semaine nos productions vidéo originales!

Coup de coeur ECDQ.tv



**L'Église catholique de Québec
conjugée au passé, au présent et au
futur. Intrigant n'est-ce pas?**

L'abbé Gilles Routhier, professeur titulaire à la Faculté de théologie et de sciences religieuses de l'Université Laval, nous fait découvrir le climat spirituel du début de la colonie de Québec ainsi que les principaux fondateurs et fondatrices de l'Église d'ici. M. Alexandre Gauvin, directeur du Service de la

pastorale, nous fait connaître les priorités des communautés chrétiennes d'aujourd'hui. Valérie Roberge-Dion, directrice du Service des communications, nous ouvre aux perspectives d'avenir de la communauté diocésaine de Québec.

Voyez et partagez!

Église catholique de Québec

1073, boulevard René-Lévesque Ouest,
Québec, (Québec) G1S 4R5 Canada



Vous avez reçu ce courriel parce que vous faites partie de la liste de personnes abonnées à l'infolettre diocésaine.

[Se désinscrire](#)